



## Competitividad fronteriza no puede depender del tipo de cambio: CEET

Tijuana, Baja California, abril 22 (UIEM).- El Centro de Estudios Económicos de Tijuana reprobó hoy las declaraciones del sector empresarial de esta ciudad, que levantó la voz para pedir que se frene la revaluación del peso.

En este sentido el CEET indicó que existe una parte del sector empresarial que aún no entiende que el tipo de cambio dejó de ser una variable de competitividad desde el momento mismo en que el presidente Ernesto Zedillo dejó la paridad en manos de la oferta y la demanda.

"El tipo de cambio actual obedece a las condiciones del mercado y si los exportadores reciben menos dinero por sus ventas al exterior, lo que deben hacer es incrementarlas, mejorar la calidad, reducir sus márgenes de utilidad y hacer más eficientes sus procesos para basar en otras variables su ventaja competitiva".

El tipo de cambio peso/dólar ha mostrado una tendencia favorable a la moneda mexicana debido a la entrada de capitales que han dado un total respaldo a las medidas implementadas por el presidente Enrique Peña Nieto, lo que incluso ya tiene sobre la mesa una revisión de la calificación del país por las agencias internacionales, las cuales también están ponderando las audaces reformas estructurales que se han impulsado.

De esta manera, una ola de inversiones extranjeras a los mercados financieros y de las apuestas en favor del peso en el mercado de futuros se ha desbordado, al tiempo que la calificadora Standard & Poor's (S&P) revisó la perspectiva de las calificaciones soberanas de largo plazo de México a positiva de estable, lo que en otras palabras implica que el país está a un paso de lo que se conoce como el up grade (aumento del grado de calificación crediticia).

De acuerdo con las calificadoras en la larga escala de calificaciones sólo diez -las más altas- son consideradas grados de inversión. La calificación cumbre es AAA; la más baja es BBB-. En el caso de México los bonos soberanos están dos escalones arriba del piso de la zona de grado de inversión en la lista de las calificadoras S&P y Fitch, y a tres de Moody's.

En las actuales circunstancias lo profundo de la Reforma en Telecomunicaciones hacen ver que el up grade no sólo de una sino de todas las calificadoras estaría a la vuelta de la esquina, mientras que otros países como España e Italia están cerca de llevar sus calificaciones a bono basura, además de que los bonos del Gobierno mexicano con tasas en pesos llamados "M" están en el World Government Bond Index, un índice de títulos soberanos que es seguido por managers de portafolios globales que valen cientos de miles de millones de dólares.

Ahí también están considerados los de Portugal, Italia, Irlanda, Grecia y España, cuyas calificaciones caminan a la zona de basura, por lo que la compra de bonos mexicanos seguirá subiendo.

En este contexto, concluye el CEET, la aprobación de la Reforma de Telecomunicaciones, el anuncio de otras calificadoras de que pondrán a revisión para mejora la escala de México y la apertura a las reformas hacendaria y de energía podrían derivar en un "boom" de flujos extranjeros a México que levan a pronosticar que el tipo de cambio se ubicara hasta en 11 pesos por dólar.

Si bien podría regresar el Banco de México a comprar dólares a mercado abierto tendrá que llevar a cabo retiros muy agresivos e incluso revisar su tasa de referencia; sin embargo, habrá críticas señalando que ahora que se están haciendo las reformas estructurales que por tanto tiempo se han buscado, el mismo gobierno detenga sus consecuencias.